

car su energía de un modo especial a luchar por las reivindicaciones o puntos sostenidos en el programa del Frente Popular en embrión. Sobre este punto no nos pudimos poner de acuerdo nunca.

Los resultados fueron los siguientes. a) Las personas designadas por nosotros, sin haberlos consultado siquiera su opinión por falta de tiempo, nunca se presentaron a trabajar en el seno del Comité Organizador; me refiero a las que mayor interés teníamos en vincular las a la causa del Frente Popular: el Secretario General del Partido Nacional Revolucionario, el rector de la Universidad Nacional de México y a otros individuos. b) Hubo desconfianza de parte de los elementos ligados a la C.T.M. hacia los del Partido Comunista, porque estos siguieron insistiendo en que el Comité Organizador debería actuar como si ya al Frente Popular Mexicano estuviera en marcha, en vez de dedicar su energía a la organización del congreso. Los elementos ligados a la C.T.M. sostuvieron mi criterio e insistieron constantemente en que se garantizara la cooperación del Partido Nacional Revolucionario y del sector campesino, sin los cuales sería imposible la constitución del Frente Popular verdadero. c) Llegó un momento en que, a causa de estas diferencias de opiniones, dentro del Comité Organizador del Frente Popular Mexicano solo se encontraron los elementos del Partido Comunista de México y una o dos personas que no representaban a ningún sector social y que iban solo a las reuniones por una cuestión de pequeña vanidad intrascendente. d) A fuerza de solo discutir y de no realizar los preparativos para el congreso, y de aparecer en público el Comité Organizador del Frente Popular Mexicano, luchando por la plataforma del Frente Popular como si ya estuviera constituido, y a fuerza de que en todos estos actos los únicos oradores del Comité Organizador eran miembros o simpatizantes del Partido Comunista, la masa de los trabajadores y la opinión pública en general llegaron a confundir el Frente Popular Mexicano con el Partido Comunista de México. Y como antes del cambio de táctica de la Internacional Comunista los camaradas del Partido en México formaban agrupaciones diversas que eran dirigidas por los mismos miembros que presidían el Partido Comunista, la idea del Frente Popular empezó a malograrse en forma lamentable. e) El congreso del Frente Popular Anti-Imperialista en el que se eligió al Comité Organizador así Frente Popular Mexicano, aceptó el acuerdo de la C.T.M. en el sentido de que en el plazo de seis meses debería quedar definitivamente organizado el Frente Popular. No obstante, los seis meses transcurrieron sin que se hubiera podido reunir el congreso, por las causas mencionadas. En estas condiciones, los miembros del Comité Organizador vinculados a la C.T.M. plantearon al Comité Nacional el problema y este fue discutido y resuelto en el II